#### OPINIÓN

## Decálogos imperativos

En nuestra sociedad de tradición y cultura cristianas, son fundamentales los Mandamientos de la Ley de Dios, hoy silenciados por otra cultura de 'la libertad y del progreso'. Alejándonos de su verdad, nos empuja por caminos que acentúan el malestar. Teniéndolo casi todo, sin esperanza no tenemos nada; y una sociedad sin Dios, está abocada inevitablemente, a las de-



VICENTE LANGREO
Colaborador

sesperación al vivir sin ley. En cambio, las virtudes teologales: fe, esperanza y caridad, reducen a penúltimas todas las cosas que nos apartan del camino recto, aunque sean buenas. Aún es mucho lo grabado en las conciencias.

Benedicto XVI en Mariazell (Austria, el 8-IX-2007) proclamó un Decálogo de Síes: Sí a Dios que nos ama y nos guía, que nos sostiene y nos deja nuestra libertad y la transforma en verdadera libertad. Sí a la familia. Sí a la vida y al amor responsable. Sí a la solidaridad, a la responsabilidad social y a la justicia. Sí a la verdad. Sí al respeto al prójimo y a lo que le pertenece. En virtud de nuestra amistad con Dios vivo, vivimos este múltiple. Si, que llevamos como señal del camino en esta hora del mundo».

El P. Arrupe, 27 años misionero en Japón y General de la Compañía de Jesús desde el 1964 al 1981, presentó un Decálogo en 1978 sobre la inculturación de la fe. 1) La Encarnación implica introducirse. 2) En la realidad concreta para transformar la sociedad. 3) Vertiendo el Mensaje íntegro, en las culturas y poniéndose en lugar del otro. 4) Penetrando hasta el pensar, sentir y actuar del hombre. 5) Fe y cultura se purifican, enriquecen y vitalizan mutuamente. 6) Todos los creyentes son inculturadores viviendo en simbiosis mutua. 7) El pluralismo es un bien, al fondo está la verdad más profunda. 8) Hacerlo en los pueblos ya evangelizados y en los que no lo han sido. 9) Desde criterios evangélicos, con diálogo y discernimiento. 10) Desde una visión de Historia de salvación, en diálogo con los nuevos pueblos, de las culturas con la fe y de las culturas entre sí.

Inculturar la fe, equivalente a nueva creación, exige despojarse de lastres no evangélicos, «que los asiáticos estiman mucho, con un sentido casi natural de las cosas de Dios». Los europeos los estamos perdiendo, cuando el eje del mundo se desplaza al Pacífico y al Índico. Pedro el cristianismo, más que ideología, inteligencia y poder, es proyecto de Dios en nuestras manos -imbatible- y tiene mucho que aportar al mundo.

#### **PICOTAZOS**

# La responsabilidad de la industria

El Cambio Climático debería preocupar más a las grandes empresas que a los pobres particulares a los que los ecologistas taladran la cabeza para que hagan pequeños gestos que a fin de cuentas no suponen casi nada si la industria se comporta como siempre. La mayor responsabilidad no está en el particular, sino en la organización de la industria más contaminante, cuyos directivos son los que en el ejercicio de su cargo han de concienciarse de respetar el Medio Ambiente para que las próximas generaciones puedan recibirlo en condiciones aceptables. Los pequeños gestos no están fuera de lugar, pero lo importante es que se hagan grandes gestos.

#### Luces de Navidad

Dentro de unas pocas horas se encenderán las luces de Navidad en Cuenca. Estos adornos sin duda alegran el ambiente y distinguen estas fechas de las del resto del año. Sin duda.



### LaTribuna

Editor:

Directora: Alicia García Alhambra Redactor Jefe: José Luis Miral Durán Director Editorial Region

jeta de Seccion: Charo Martinez Preto

Redacción: José Monreal Palacios, Antonio Gómez Valencia,

Heli Pérez Arribas, Gorka Díez Álvaro, Pablo Gutiérrez Souto, Nuria Martín Sanz,

Gustavo de la Torre Gómez, Jonatan Jópez, Jesús Alberto Huerta Romero, Tin Bijáksic, Reyes

Martínez, Alberto García Donate, Conchi García, Laura Victoria Fernández González, Javier

Normanos, Duvid Alvanai vi Victor, Martinés

Región: Marta Canseco, Carolina Sánchez, Sergio Ramírez y Vicente Vázquez.

Publicidad y Administración: Fernando A. Martínez Torrijos, Remedios García García, Fernand de Sayas Gómez y Araceli González Herraiz.

Administración: Carmina Camacho Ayuso. Comercial: César Carretero del Poz



Öscar del Hoyo, Santiago Conzález, Miguel Díaz, Sofia Esteban, Norberto Val, Javier M. Faya, Daniel Huerta, Marta Ruiz, Miguel Herrera, Eisther Matias, Eisther Molinero, Mónica Puras, Diego Izco, Adriana Rodríguez, Daniel Angulo, Cristina Ruiz, Antonio Sánchez, Sandra Estevez y Natalia Capito.



Consejero Delegado: Gregorio Méndez Ordóñez Direcciones Generales: Javier Gutiérrez, Miguel Ángel Arnaiz y Rafael Monje Subdirecciones Generales: Lorenzo Matías y José Manuel Sáenz de Cabezón Directores Departamento: Lius Santos, Álvaro Miguel, Daniel Méndez, Javier Santamarina. Eduardo Romilla v Iorne Losado

# Avances educativos

a Junta de Comunidades sigue apostado por los sectores que más sensibilidades y preodupaciones generan en la sociedad. Sin desmerecer los otros, sin duda alguna la educación, la sanidad y el bienestar social, se han convertido en un referente para los máximos responsables regionales. Y en el primero de ellos, la educación, el ejecutivo regional desde el momento que asumió las transferencias, se comprometió a mejorar la calidad docente, con lo que apostó por el futuro de las nuevas generaciones que en su día tomarán timón de la comunidad castellano manchega. El último ejemplo lo tenemos en una importante innovación que hará más ágil y eficaz la labor de los docentes, ya que el profesorado manchego tiene

ya a su disposición la plataforma Cuadernia (http://cuadernia.educa.jccm.es/), una herramienta informática promovida por la Consejería de Educación y Ciencia, que les permitirá, de una forma sencilla y sin conocimientos previos, crear materiales educativos digitales para su utilización en el proceso educativo.

Una herramienta que se ha hecho realidad tras el esfuerzo de dotación de medios informáticos realizado en los últimos años y que ha llevado a los centros de nuestra región más de 30.000 ordenadores, 2.000 líneas de datos y 1.070 aulas althia. Esto ha supuesto que en estos momentos el 61% del profesorado de Castilla-La Mancha utilice el ordenador para la docencia, un porcentaje que se eleva al 72% si nos referimos a Educación Primaria, todo ello gracias a una inversión de 82 millones de euros, a los que se sumarán el próximo año 10,3 millones más.

Esto ha supuesto la entrada en funcionamiento de herramientas para la elaboración de materiales curriculares como Cuadernia, que permitirá crear materiales educativos digitales en forma de cuadernos y podrán contener una gran variedad de elementos, desde textos, fotografías, imágenes, actividades como rompecabezas, cuestionarios de preguntas y respuestas, elementos asociados, vídeos, entre otros. Se trata de una aplicación web que puede utilizarse, sin necesidad de instalar un software, desde cualquier ordenador y desde cualquier lugar, simplemente conectándose a Internet. Y cuenta con otra innovación, ya que facilita que los usuarios de Cuadernia importen contenidos elaborados por otros, en cualquier lugar, y en cualquier sistema operativo y lenguaje, siempre que cumplan estos estándares, y los transformen, reutilicen, adapten a sus propias necesidades, o los integren en sus libros digitales.

Se trata, pues, de un gran paso en la mejora de los servicios educativos de la región, que sin duda alguna seguirán desarrollándose en el futuro.

#### ZOOM



Inusual estampa

La colocación de la iluminación navideña deja imágenes tan poco habituales como esta. Con el Ayuntamiento al fondo, la grúa no deja de ser un elemento extraño en un entorno privilegiado. Sólo queda imaginar cómo quedará la plaza cuando las bombillas estén encendidas anunciando la Navidad./Víctor Marqués

para su información La Tribuna